



# 長野県福祉大学校便り

令和元年11月  
第12号

## 今後の主な予定

12月25日(水)～26日(木)	保育実践演習発表会
1月6日(月)	授業開始(介・保1, 2)
1月20日(月)～約2週間	保育実習I① (保育所または施設)
1月26日(日)	介護福祉士国家試験(介)
1月31日(金)	保育学科一般入試
2月5日(水)頃～約2週間	保育実習I② (保育所または施設)
2月19日(水)	事例研究発表会(介)
2月29日(土)	卒業記念音楽会 (於:下諏訪総合文化センター)
3月6日(金)	卒業式
3月14日(土)	後援会理事会

えみ

## 咲

～咲かせよう 一人ひとりの笑顔と花～

10月26日、27日の両日、恒例の福祉大学校文化祭「ひまわり祭」無事終了しました。

今年も大勢の方にご来場いただき、大変盛況のうちに幕を閉じました。



今年度も残り4カ月足らずとなりました。実習や後期の試験、就職や卒業等に向けて、慌ただしくなってきました。

それぞれの学生が、夢の実現に向けて頑張っ欲しいものです。



ゲスト『笑太夢マジック』



後夜祭風景



みんなで「ハイ、チーズ。」

# 保育学科1年生

## 仲間と一步一步、充実した学校生活を送っています！

### 健康



私達の計画のもと、保育園の子ども達との焼き芋会！子ども達にもたくさんの笑顔があふれていました。

**入**学してから早8か月が経ちました。授業や保育園での室演習、レポートの提出や単位修得試験、スクーリング、ひまわり祭、そして、卒業記念音楽会に向けての歌練習など、忙しい日々ですが、皆一生懸命頑張っています。先輩から多くを学び、友達と励まし合い、着実に成長していると感じています。

1月からは初めての保育実習が始まります。福祉大の園児からは、お姉さん先生、お兄さん先生と呼ばれていますが、実習先では名前で呼ばれる先生になります。また、就職に向けた取り組みも始まります。

これからも、一人ひとりそれぞれの夢に向かい、それぞれのキャラや特技を生かして、仲間と支え合いながら頑張してほしいです。

### スクーリングでの出会いと学び合いと成長

大阪芸大のスクーリングは9つを終えて、残りは4つです。芸大の先生方からも熱心な取り組みにお褒めの言葉をいただいています。

こんなの  
できちゃいました〜♡

### 図画



### 音楽Ⅲ



スクーリングの最後は、校歌で、感謝の気持ちを伝えています。♪

### 保育実習演習

私たちの発表は、  
歌入りの読み聞かせです(^^)



ひつじのショーン、  
出てきたよ!



畑のマルチや支柱を使って、  
カラーセロファン貼って  
カラフル迷路の完成♡イエイ!



### えみ 咲♡たくさんの笑顔の花が咲いたひまわり祭！

初めてということで不安もありましたが、全員で協力したことで、とてもいいひまわり祭になりました。

私たちは話し合いの時点からスムーズに進めることができました。当日、私はゴールの担当をしました。迷路から出てきたときの子どもたちの表情は、みんな笑顔で、頑張った甲斐があるなと感じました。リピーターのお客さんが、「このもぐらたたきは、今までにない形でとても楽しかった。」「プラ板のキーホルダーが工夫されていてかわいい。」と喜んでくださり、とても嬉しかったです。この2日間を通して地域の方々と交流を深めることができましたと思います。

来年度は、私たちが係の中心になって文化祭を創り上げていく番です。来年もたくさんのお客様に楽しんで頂けるように、先輩方から教えて頂いたことを元に、仲間とアイデアを出し合って作り上げていきたいです。  
(雨宮 きりり)

## 保育学科2年生

卒業まで3ヶ月少し  
それぞれの夢に向けて応援します！

ひまわり祭が終わって、11月は幼稚園実習、12月末には卒業論文の発表会があり、3月の卒業記念音楽会に向けたミュージカル練習もいよいよ本格的になってきます。忙しい日々が続きますが、気づけば残りの学生生活も3ヶ月少し…。思い出に残る学生生活にしてほしいと思っています。

進路については、市町村の保育士として13名が内定(11月19日現在)、私立の幼稚園に1名、児童福祉施設等に4名が内定をいただいています。また、他校進学1名、介護福祉学科への進学希望者もいます。これからも、一人ひとりの進路希望に沿って、職員一同応援していきます！



吹奏楽発表



喫茶コーナー

### ひまわり祭 喫茶

喫茶の係長として動いてみて、仲間がいることのありがたさや協力することの大切さを感じました。苦しい時や大変な時に「手伝おうか?」「大丈夫?」と声をかけてくれる人がたくさんいてすごく助けられたと感じています。また、新しいメニューを取り入れたり、売り方を変えるなど、自分たちの手で新しく物事を作っていくことは、とても楽しかったです。(武井 真菜)

### クラス展示

紙コップや牛乳パックを使って、けん玉やブンブンごまを学生が先生役になって、子どもたちと一緒に作りました。トイストーリーの世界で悪者をたおすミニゲームも楽しんでくれてよかったです。(箕原 美夢)



面接対策講座



ショート・ショート・ミュージカル



保育園の運動会



保育園の運動会

## 介護福祉学科

## 勉強、実習、文化祭と充実の学校生活を送っています!!

**介**護福祉学科の後期日程では、学外授業や実習に取り組む時間が増えます。現場での学習を通じて、利用者の理解を深めています。また施設見学や当事者の話を聞く中で、授業だけでは知ることができない、生活の実際を学びました。今年度の介護福祉士の国家試験は来年1月26日です。受験勉強はチームプレイ!!力を合わせて全員合格を目指します。そんな介護福祉学科の学校生活の様子について御紹介します。



講師の柿本先生を囲んで

### 介護の基本B 病気当事者による授業

介護福祉士で、オストメイト当事者でもある、柿本聡先生をゲスト講師にお迎えし、闘病体験や、オストメイト造設後の生活の実際について貴重なお話を聞かせていただきました。柿本先生ありがとうございました。

ギュイ〜ン、ガシン・・・  
これは未来を感じる!!  
新しい体験だ!!

### 装着型生活支援ロボット体験

9月11日、信州大学繊維学部、橋本研究室に行き、研究室で開発が進められている、ウェアラブルロボット「CURARA」を装着体験しました。歩行を補助する介護ロボットとして、今後病気やケガで、足の筋力が衰えた人のリハビリ等利用が期待されています。



はい!!  
安全運転で行きますよ〜



お姫様気分よ♡



### 2019福祉機器展参加

2019福祉機器展が10月11日に下諏訪体育館で開催され、介護福祉学科の学生も参加しました。当日は80社以上の福祉機器のメーカーが参加し、実際に最新の福祉機器に触れ、体験することができました。

副ルーム長から



### 2019 ひまわり祭

今年度のひまわり祭での介護福祉学科のクラス展は、手浴を実施し、大勢の方に利用していただきありがとうございました。また懐かしの仮面ライダー、プリキュアの総選挙も行いました。皆さんが好きなライダー、プリキュアはありましたか??



心も柔らかくなりました。

### クラスの様子

後期日程に入り、私たちは最後の実習に取り組んでいます。実習先の施設で、担当する利用者を決定し、その人に寄り添いながらケアプランを立てることはとても大変なことです。充実した学びをしていると実感しています。また来年1月26日には介護福祉士の国家試験があり受験予定です。クラス全員が合格できるよう力を合わせ頑張ります。